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НААИР.НОВОСТИ

НА ПОЛЯХ ПМЭФ-2024 СОСТОЯЛОСЬ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ 
ЧЛЕНОВ И ЗАСЕДАНИЕ ПРАВЛЕНИЯ НААИР
5 июня 2024 г. на полях Петербургского международного экономического форума 
состоялось Общее собрание членов и заседание Правления Национальной 
Ассоциации агентств инвестиций и развития.
В ходе заседания был избран новый состав Правления Ассоциации. На должность 
председателя Правления был избран Сергей Беляков, на должность заместителей 
Правления — Анна Исакова, Талия Минуллина, Николай Пегин, Игорь Бураков, 
Рафаэль Хусяиншин. Исполнительным директором был переизбран Рафаэль 
Хусяиншин, а губернатор Камчатского края Владимир Солодов был избран
в состав Наблюдательного совета НААИР.
Сопредседатель Наблюдательного совета НААИР, Президент РСПП Александр 
Шохин в ходе приветственного слова отметил, что для бизнеса важно, чтобы он 
мог получить высокий уровень сервиса от агентств развития в любом субъекте 
РФ, а также подчеркнул важную роль Ассоциации в продвижении интересов 
региональных агентств развития.
«Отдельно хочу отметить активное участие членов НААИР в подготовке проекта 
ФЗ „Об инвестиционной политике в РФ“. Благодарю коллег из Санкт-Петербурга 
за активную помощь Ассоциации в сборе и обобщении предложений в проект 
закона. Надеюсь, закон позволит закрепить статус и порядок деятельности 
специализированной организации и региональных команд по работе
с инвесторами. Думаю, что необходимо продолжить работу по реализации 
дополнительных полномочий агентств инвестиций и корпораций развития, 
предусмотренных в РИС 2.0 и в РИС 3.0. Этот вопрос необходимо проработать 
совместно с Минэкономразвития России», — сказал Александр Шохин. Среди 
общих проблем внедрения Регинвестстандарта он упомянул недостаточную 
информированность регионального бизнеса о деятельности институтов 
поддержки инвестиций. Александр Шохин также коснулся вопроса налоговой 
политики в контексте поощрения активных инвесторов.
Кроме того, в ходе собрания были внесены предложения по включению 
представителей Ассоциации в составы профильных комитетов и комиссий РСПП, 
предложения в план работы Ассоциации на второе полугодие 2024 года, 
рассмотрена возможность членства НААИР во Всемирной Ассоциации 
государственно-частного партнёрства (WAPPP) и возможность проведения в 2024 
году Национальной премии в сфере инвестиционного развития «Лидеры 
инвестиционного развития».
В завершение заседания состоялась церемония подписания соглашений
и меморандумов, церемония вручения членам НААИР свидетельств
о прохождении независимой оценки качества работы и церемония вручения 
наград победителям спортивного мероприятия НААИР «Рускеала.Challenge».

подробнееподробнее

ЧЛЕНЫ НААИР ОЗНАКОМИЛИСЬ С ОПЫТОМ САНКТ- 
ПЕТЕРБУРГА В РЕКОНСТРУКЦИИ ИСТОРИЧЕСКИХ ЗДАНИЙ 
ПОД ЦЕНТРАЛЬНЫЕ СОБЫТИЙНЫЕ ПЛОЩАДКИ
«Управление инвестиций» показали коллегам проект преобразования территории 
первого кабельного завода в России в общественное культурно-деловое 
пространство «Севкабель Порт». Благодаря этому заводу в Зимнем дворце 
появился первый телеграф, а на Невском проспекте зажглись первые 
электрические фонари. Теперь же в Санкт-Петербурге есть креативное 
пространство прямо на берегу Финского залива. 

Также делегация посетила самый большой фуд молл в России и Европе, 
развернувшийся в историческом здании Варшавского вокзала — Vokzal 1853. 
Здание вокзала реконструировано и стилизовано под императорские поезда XIX 
века, чтобы сохранить идентичность места и создать у гостей чувство 
принадлежности к истории.

подробнее

НААИР И АССОЦИАЦИЯ ТЕХНИЧЕСКИХ ЗАКАЗЧИКОВ 
НОТЕХ ПОДПИСАЛИ СОГЛАШЕНИЕ О СОТРУДНИЧЕСТВЕ
Ассоциация «Национальное объединение технических заказчиков и иных 
организаций в сфере инжиниринга и управления строительством» («НОТЕХ») 
и НААИР договорились о сотрудничестве в целях развития института технического 
заказчика при реализации инвестиционно-строительных проектов в регионах России.
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5 июня 2024 г. на полях Петербургского международного экономического форума 
состоялось Общее собрание членов и заседание Правления Национальной 
Ассоциации агентств инвестиций и развития.
В ходе заседания был избран новый состав Правления Ассоциации. На должность 
председателя Правления был избран Сергей Беляков, на должность заместителей 
Правления — Анна Исакова, Талия Минуллина, Николай Пегин, Игорь Бураков, 
Рафаэль Хусяиншин. Исполнительным директором был переизбран Рафаэль 
Хусяиншин, а губернатор Камчатского края Владимир Солодов был избран                    
в состав Наблюдательного совета НААИР.
Сопредседатель Наблюдательного совета НААИР, Президент РСПП Александр 
Шохин в ходе приветственного слова отметил, что для бизнеса важно, чтобы он 
мог получить высокий уровень сервиса от агентств развития в любом субъекте 
РФ, а также подчеркнул важную роль Ассоциации в продвижении интересов 
региональных агентств развития.
«Отдельно хочу отметить активное участие членов НААИР в подготовке проекта 
ФЗ „Об инвестиционной политике в РФ“. Благодарю коллег из Санкт-Петербурга 
за активную помощь Ассоциации в сборе и обобщении предложений в проект 
закона. Надеюсь, закон позволит закрепить статус и порядок деятельности 
специализированной организации и региональных команд по работе                                  
с инвесторами. Думаю, что необходимо продолжить работу по реализации 
дополнительных полномочий агентств инвестиций и корпораций развития, 
предусмотренных в РИС 2.0 и в РИС 3.0. Этот вопрос необходимо проработать 
совместно с Минэкономразвития России», — сказал Александр Шохин. Среди 
общих проблем внедрения Регинвестстандарта он упомянул недостаточную 
информированность регионального бизнеса о деятельности институтов 
поддержки инвестиций. Александр Шохин также коснулся вопроса налоговой 
политики в контексте поощрения активных инвесторов.
Кроме того, в ходе собрания были внесены предложения по включению 
представителей Ассоциации в составы профильных комитетов и комиссий РСПП, 
предложения в план работы Ассоциации на второе полугодие 2024 года, 
рассмотрена возможность членства НААИР во Всемирной Ассоциации 
государственно-частного партнёрства (WAPPP) и возможность проведения в 2024 
году Национальной премии в сфере инвестиционного развития «Лидеры 
инвестиционного развития».
В завершение заседания состоялась церемония подписания соглашений                         
и меморандумов, церемония вручения членам НААИР свидетельств                                      
о прохождении независимой оценки качества работы и церемония вручения 
наград победителям спортивного мероприятия НААИР «Рускеала.Challenge».

НААИР.НОВОСТИ

Торжественная церемония подписания Соглашения состоялась 5 июня на полях 27-го 
Петербургского международного экономического форума в ходе Общего собрания 
членов НААИР. Подписи на документе поставили президент Ассоциации «НОТЕХ» 
Алексей Никитин и исполнительный директор НААИР Рафаэль Хусяиншин. В рамках 
сотрудничества стороны договорились об обмене опытом, распространении лучших 
управленческих практик, проведении совместных отраслевых мероприятий
и взаимных экспертных консультаций, проведение совместных образовательных 
программ для повышения квалификации специалистов по сопровождению 
инвестиционно-строительных проектов.

подробнее

ВОПРОСЫ СОПРОВОЖДЕНИЯ ИНВЕСТИЦИОННО- 
СТРОИТЕЛЬНЫХ ПРОЕКТОВ РАССМОТРЕЛИ 
НА ИНВЕСТКАМПУСЕ «ШКОЛА СОПРОВОЖДЕНЦЕВ»
20-21 июня в г. Москве состоялся выездной образовательный кампус Тренингового
центра НААИР — Инвесткампус «Школа сопровожденцев» — образовательная
программа для сотрудников региональных специализированных организаций
по работе с инвесторами, отвечающих за сопровождение инвестора на всех
стадиях реализации проекта.  Организаторами выступили Тренинговый центр
НААИР, Главгосэкспертиза России, Ассоциация «НОТЕХ».
Образовательный кампус был посвящён вопросам сопровождения инвестиционно- 
строительных проектов. В ходе Инвесткампуса слушатели рассмотрели роль 
технического заказчика в реализации инвестиционно- строительного проекта, в том 
числе на стадии проектно-изыскательских и строительно-монтажных работ, 
особенности реализации комплексных проектов, роль «сопровожденцев» 
в реализации инвестиционно-строительных проектов и др.

подробнее

В РАМКАХ НУЛЕВОГО ДНЯ ПМЭФ СОСТОЯЛАСЬ ЦЕРЕМОНИЯ 
НАГРАЖДЕНИЯ ПОБЕДИТЕЛЕЙ «РУСКЕАЛА CHALLENGE»
Состоялась церемония награждения победителей «Рускеала Challenge» —
IV командного спортивного мероприятия, проводимого в рамках проекта НААИР
#ЗдоровыеИнвестиции среди организаций-членов и партнеров Ассоциации,
и призванное объединять, стимулировать и мотивировать сотрудников 
инвестиционных агентств и корпораций развития.
На протяжении 4 интенсивных недель около 170 человек из инвестиционных команд 
40 регионов России все вместе собирали заряды по видам активности. Совместными 
усилиями команды смогли справится со сложнейшими спортивными вызовами, 
преодолев путь в общей сложности длиной 43,6 млн. шагов, делая в день примерно          
по 11 268 шагов. Следует отметить, что эти цифры выросли по сравнению с Камчатка 
Challenge, когда команды прошли 40,7 млн шагов, а за день делали в среднем по 9118 
шагов. Для сравнения — среднее число шагов по России 5 500 в день.

подробнее

ИТОГИ ОЦЕНКИ РЕГИОНАЛЬНЫХ ИНВЕСТИЦИОННЫХ 
ПОРТАЛОВ И КАРТ ОБСУДИЛИ НА ЗАСЕДАНИИ НААИР.ЦИФРА
14 июня в формате видеоконференцсвязи прошло заседание экспертной 
площадки «НААИР.Цифра» (куратор — Татаренко Павел Владимирович),
на которой участники рассмотрели итоги исследований НААИР по вопросам 
создания региональных инвестиционных карт в регионах России (во исполнение 
РИС 2.0) и региональных инвестиционных порталов в 2024 году.
Всего участие в мероприятии приняли 92 представителя региональных агентств 
инвестиций, корпораций развития и региональных органов исполнительной 
власти, курирующих вопросы развития региональных инвестиционных порталов. 
Директор по развитию НААИР Иван Аврах представил итоги оценки региональных 
инвестиционных порталов и карт, проводимой экспертами НААИР в ходе 
подготовки Национального рейтинга инвестиционной привлекательности 
субъектов РФ. Исполнительный директор НААИР Рафаэль Хусяиншин рассказал          
о типичных ошибках и успешных практиках регионов в реализации требований 
каждого пункта по методологии оценки.
Участники заседания внесли свои предложения по доработке порталов и карт, так, 
например, Агентство инвестиционного развития Республики Татарстан подняло 
вопрос по подключению к федеральным информационным системам
для автоматической передачи данных на региональные инвестиционные карты.

подробнее
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НААИР.НОВОСТИ

ТРЕНИНГОВЫЙ ЦЕНТР НААИР ПРОВЁЛ МАСТЕР-КЛАСС 
ПО МАСТЕР-ПЛАНАМ
28 июня Тренинговый центр НААИР в формате вебинара провёл для руководителей 
и сотрудников региональных агентств развития мастер-класс по мастер-планам.

В ходе мероприятия были рассмотрены виды, этапы и особенности разработки 
мастер-планов, их преимущества, перспективы внедрения, особенности реализации 
и мониторинга, корреляция мастер-планов с инвестиционными стратегиями 
и инвестиционными профилями регионов и муниципалитетов, а также роль агентств 
развития в формировании и реализации мастер-планов. Спикерами вебинара 
выступили эксперты компаний Versus.Mind и Versus.Finance.

подробнее

НААИР.ИНВЕСТИЦИИ
ТОП АНОНСИРОВАННЫХ ИНВЕСТИЦИОННЫХ ПРОЕКТОВ — ИЮНЬ 2024

investtorf

96,8 млрд. рублей

ВОЛОГОДСКАЯ ОБЛАСТЬ

«Северсталь»

Строительство цеха 
по производству железорудных 

окатышей 10 млн т

СТАВРОПОЛЬСКИЙ КРАЙ

70 млрд. рублей 

ГК «Самсон»

Строительство премиального 
курортно-оздоровительного 
кластера в Железноводске

50 млрд. рублей

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ
«МКТЛ» 

Строительство завода 
по производству запчастей 

для дробильных машин, горной 
и спецтехники

32 млрд. рублей

ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

«Байкальская слобода» 

Создание туристического 
курорта

43,7 млрд. рублей

Г. МОСКВА

ОЭЗ «Технополис»
АО «Россиум Био» 

Организация производства 
лекарственных препаратов

НААИР.КАДРЫ

Новым руководителем АО «Корпорация развития Вологодской области» 
стала Батогова Ирина Александровна. 
Ранее работала одним из топ-менеджеров «Электростали», обладает опытом 
организации «СДЭК-регионы» и оптовой торговли стройматериалами.

В июне 2024 года в региональных спецорганизациях произошли следующие 
изменения в руководящем составе:

НОВЫЕ НАЗНАЧЕНИЯ

НААИР.НОВОСТИНААИР.АНОНСЫ

13-15 августа
г. ЧелябинскИнвесткампус «Школа привлеченцев»

21-23 августа .
г. ЛипецкФорум муниципальных инвестиционных уполномоченных

28-29 августа
г. Тула

Выездная стажировка и индустриальный тур членов 
НААИР в Тульскую область

3-6 сентября
г. ВладивостокУчастие членов НААИР в Восточном экономическом форуме

18-20 сентября
г. СочиФорум муниципальных инвестиционных уполномоченных 

12-14 сентября
г. Петрозаводск

Выездная региональная стажировка и индустриальный
тур членов НААИР в Республику Карелия

20-21 сентября
г. СочиИндустриальный тур для членов НААИР в Краснодарский край 

сентябрь
г. НовороссийскЗаседание экспертной площадки НААИР.Логистика

20-21 сентября
г. Сочи

Совместное заседание экспертных площадок НААИР.Агро 
и НААИР.Туризм на тему «Инвестиции в виноградарство 
и виноделие. Развитие гастрономического туризма»

@investtorf
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https://www.ogirk.ru/2024/06/06/irkutskaja-oblast-podpisala-na-pmjef-2024-rjad-soglashenij-po-realizacii-investproekta-bajkalskaja-sloboda/
https://naair.ru/events
https://naair.ru/news/details/id/318


независимая оценка качества работы спецорганизации 2024г.

НЕЗАВИСИМАЯ ОЦЕНКА КАЧЕСТВА 
РАБОТЫ СПЕЦОРГАНИЗАЦИИ 2024г.

НААИР продолжает принимать заявки на проведение 
Независимой оценки качества работы региональных 
агентств и институтов развития в 2024г. по обновленной 
и расширенной методике. 
ОЦЕНКА ПОЗВОЛЯЕТ
      провести комплексную диагностику работы, детально проанализировав 
      текущую деятельность организации;

      получить независимый взгляд со стороны, выявить слабые и сильные 
      стороны, и определить ключевые точки роста.

По итогам оценки формируется аналитический отчет 
с рекомендациями для повышения эффективности 
работы и качества сервиса для инвесторов. Организации, 
набравшие более 75% получают Свидетельство, 
подтверждающее высокое качество работы и уровень 
сервиса для инвесторов.
Всего оценку прошли 18 регионов. Среди регионов- 
лидеров, получивших наивысшие баллы, можно отметить:
ОБЩАЯ ОЦЕНКА (ВЫШЕ 83%):
      Нижегородская область — 95%
      Ленинградская область
      Московская область
      Мурманская область
      Республика Татарстан
      Самарская область
      Тюменская область

КОНТРОЛЬНАЯ ЗАКУПКА (100%):
      Московская область
      Оренбургская область
      Республика Татарстан
      Тульская область

В июне 2024г. получены запросы на проведение оценки ещё 2 регионов.

Стоимость составляет 68 000 руб.

НААИР. СЕРВИСЫ

Направить запрос на проведение оценки можно по контактам 
исполнительной дирекции Ассоциации.

+7(495) 663-04-16  email: rrh@naair.ru

регионов прошли независимую оценку

составила средняя оценка по всем регионам

средняя оценка по итогам контрольной закупки

18

81%

77%

премия «ЛИРА 2024»

С 1 СЕНТЯБРЯ НАЧНЕТСЯ ПРИЕМ ЗАЯВОК 
НА УЧАСТИЕ В НАЦИОНАЛЬНОЙ ПРЕМИИ    
В СФЕРЕ ИНВЕСТИЦИОННОГО РАЗВИТИЯ 
РЕГИОНОВ «ЛИДЕРЫ ИНВЕСТИЦИОННОГО 
РАЗВИТИЯ 2024» (ЛИРА 2024)

Национальная премия в сфере инвестиционного 
развития регионов «Лидеры инвестиционного развития» 
(«ЛИРА») – создана с целью повышения эффективности 
и результативности работы региональных спец- 
иализированных организаций по работе с инвесторами 
через выявление, отбор и описание успешных практик 
деятельности агентств развития, а также в целях 
нефинансового поощрения региональных инвестиционных 
команд, руководителей и сотрудников агентств развития.
Председатель жюри премии — А.Н. Шохин, Сопредседатель 
Наблюдательного совета НО «НААИР», Президент РСПП. 
В состав жюри Премии включены представители 
Минэкономразвития России, ВШГУ РАНХиГС, деловых 
объединений и институтов развития, профильных 
ассоциаций, а также руководители агентств инвестиционного 
развития Республики Беларусь и Республики Казахстан.
ОСНОВНЫЕ ЭТАПЫ ПРОВЕДЕНИЯ ПРЕМИИ «ЛИРА-2024»:
      1.09.2024 — старт приема заявок на участие, который продлится до 1.10.2024.
      10.11.2024 — заседание членов жюри и определение победителей.
      декабрь — официальная церемония награждения победителей в рамках 
      мероприятия Минэкономразвития России по итогам внедрения РИС за 2024г.

В 2024Г. ПОЯВЯТСЯ НОВЫЕ НОМИНАЦИИ: 
      Лучший видеоролик про инвестиционный потенциал муниципалитета; 
      Инвестор года;
      Спецноминация «За помощь новым территориям»;
      Лучший муниципальный инвестиционный уполномоченный;

НААИР. АНОНСЫ



НААИР. ЦИФРА лидеры на основе оценки инвестиционных карт и порталов 

РЕГИОНЫ ЛИДЕРЫ НА ОСНОВЕ ОЦЕНКИ 
ИНВЕСТИЦИОННЫХ КАРТ ЭКСПЕРТАМИ 
НААИР ПО ПОКАЗАТЕЛЯМ НАЦРЕЙТИНГА 
В 2024 Г.: 
32 региона имеют качественную инвестиционную 
карту (выполнение показателей свыше 75%), 
при этом можно выделить ряд лидеров.

РЕГИОНЫ ЛИДЕРЫ НА ОСНОВЕ ОЦЕНКИ 
ИНВЕСТИЦИОННЫХ КАРТ ЭКСПЕРТАМИ 
НААИР ПО ПОКАЗАТЕЛЯМ НАЦРЕЙТИНГА 
В 2024 Г.: 
53 региона имеют качественные инвестиционные 
порталы (выполнение показателей свыше 80%), 
35 из них получили оценку свыше 90%.

НААИР. МУНИЦИПАЛИТЕТ форумы муниципальных инвестиционных уполномоченных

Форум муниципальных инвестиционных 
уполномоченных в г. Липецк

21-23 августа 2024 года
Липецкая область, город Липецк

Организаторы в регионе: Правительство Липецкой области, 
Агентство инвестиционного развития Липецкой области

Форум муниципальных инвестиционных 
уполномоченных в г.Сочи

18-20 сентября 2024 года
Краснодарский край, город Сочи

Организаторы в регионе: Правительство Краснодарского края,
Агентство по привлечению инвестиций Краснодарского края

ФОРУМЫ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ИНВЕСТИЦИОННЫХ УПОЛНОМОЧЕННЫХ 
В 2024 ГОДУ

В 2024 г. НААИР совместно Минэкономразвития, 
региональными Правительствами субъектам РФ          
и агентствами развития проведет 4 форума 
муниципальных инвестиционных уполномоченных. 
Форумы проводятся с целью повышения 
инвестиционной привлекательности муниципальных 
образований субъектов РФ за счёт развития института 
муниципальных инвестиционных уполномоченных. 
ЗАДАЧИ ФОРУМОВ
      популяризация «муниципального инвестиционного стандарта» (МИС);

      обмен успешными практиками внедрения элементов  МИС
      (в т.ч. мастер-классы);

      выработка предложений по развитию МИС (в т.ч. предложений 
      по повышению мотивации муниципальных инвестиционных команд); 

      формирование сообщества муниципальных инвестиционных 
      уполномоченных.

ОПЕРАТОР И ОРГАНИЗАТОРЫ ФОРУМОВ
      НААИР, Правительства субъектов РФ, региональные агентства развития.

СООРГАНИЗАТОР
      Минэкономразвития России

УЧАСТНИКИ 
      муниципальные инвестиционные уполномоченные (приоритет), главы  
      муниципалитетов, представители РОИВов, региональных агентств 
      развития и деловых объединений

сайт форума

НААИР. АНОНСЫ экономический форум «Карелия 20/24»

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ 
«КАРЕЛИЯ 20/24» СОСТОИТСЯ 12-14 
СЕНТЯБРЯ 2024Г. В Г. ПЕТРОЗАВОДСК

Организаторами выступает Правительство Республики 
Карелия совместно с АО «Корпорация развития 
Республики Карелия» и центром «Мой бизнес» 
Республики Карелия. 
При поддержке НО «НААИР»,  объединения «Деловая 
Россия», Росэлторг, и ЭТП РАД.

Мероприятие будет нацелено на стимулирование 
социально-экономического развития регионов                
и создание благоприятной инвестиционной среды, 
станет площадкой для обсуждения ключевых 
аспектов экономики, включая развитие институтов 
инвестиций, госзаказа, государственно-частного 
партнерства и других механизмов.

регистрация и контакты организаторов

https://muninvest.ru/
https://kareliainvest.ru/mediacenter/news/otkrita-registratsiya-na-ekonomicheskii-forum-kareliya-2024
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Топ стран по привлечению инвестиции

МЕЖДУНАРОДНЫЙ ОБЗОР ОТ КУРАТОРА ЭКСПЕРТНОЙ 
ПЛОЩАДКИ ТАЛИИ МИНУЛЛИНОЙ, ИЮНЬ 2024 

Ежегодно Комиссия ООН по торговле и развитию (ЮНКТАД) выпускает 
отчет по инвестициям в мире. В 2024 году отчет посвящен темам 
содействия инвестициям и цифрового правительства.
Общий объем прямых иностранных инвестиций (ПИИ) упал на 2% до $1,3 
трлн в 2023 году на фоне экономического спада и роста геополитической 
напряженности. При этом в докладе подчеркивается, что снижение 
превышает 10%, если исключить большие колебания инвестиционных 
потоков в нескольких европейских странах с особым режимом 
налогообложения.
Во всех группах экономик, кроме развитых стран, наблюдалось падение 
внешних инвестиций, а развитые страны сами стали местом размещения 
инвестиционных проектов, в том числе из лидирующих в последние годы 
азитатских экономик: Японии, Китая, Индии, Саудовской Аравии и ОАЭ. 
При этом многие из них находились в 3м и 4м десятке стран инвесторов 
буквально за год до этого.
Россия вернулась в топ-20, инвестировав за рубеж в 3,5 раза больше, чем 
привлекла.
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Цифровизация государственного управления 
в инвестиционной деятельности
В отчете подчеркивается, что содействие цифровым инвестициям 
должно выходить за рамки первоначальных процедур. Преимущества 
беспрепятственного процесса регистрации бизнеса будут ограничены, если 
последующие процедуры останутся непрозрачными, неэффективными 
и непредсказуемыми.
В докладе выделяется важность применения цифровых инструментов 
для содействия инвестициям за счет расширения доступа к информации, 
повышения прозрачности и оптимизации административных процессов. 
С тех пор как комиссия ООН по торговле и развитию в 2016 году запустила 
свое глобальное меню действий по содействию инвестициям, число единых 
онлайн-окон в развивающихся странах увеличилось с 13 до 67, а в развитых 
странах — с 12 до 28. Информационные порталы для регистрации бизнеса 
и инвесторов также расширились с 82 до 124 в развивающихся странах 
и с 43 до 48 в развитых странах.
В отчете подчеркивается, что инструменты по содействию инвестициям 
должны выходить за рамки первоначальных процедур. Преимущества 
беспрепятственного процесса регистрации бизнеса будут ограничены, если 
последующие процедуры останутся непрозрачными, неэффективными 
и непредсказуемыми.
В докладе также отмечается, что содействие бизнесу и инвестициям 
в цифровой среде может привести к более широкому внедрению цифровых 
инструментов, устранению других управленческих и институциональных 
недостатков, которые препятствуют инвестициям.
Выводы, сделанные после проведения обзоров программ технической 
помощи ЮНКТАД в области упрощения процедур предпринимательской 
деятельности, свидетельствуют о том, что возможность зарегистрировать 
предприятие онлайн представляет собой важнейший шаг на пути создания 
бизнеса. Это устраняет значительные препятствия для формализации 
и уменьшает необходимость посещения центральных правительственных 
учреждений, тем самым улучшая доступ, повышая согласованность 
в предоставлении услуг и снижая коррупционные риски. 
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сайт для оценки уровня цифровизации 

Базовая архитектура цифровых государственных 
сервисов
Инвестиционные операции включают в себя ряд административных 
требований, включая регистрацию компании, получение различных 
лицензий и разрешений (таких как инвестиции, предпринимательская 
деятельность, экологические разрешения и разрешения на строительство), 
регистрацию приобретения недвижимости, соблюдение требований 
социального обеспечения, пенсионных отчислений и налоговых 
обязательств как на национальном, так и на местном уровнях.
Административные процедуры, связанные с этими обязательствами, 
проходят по схожей схеме. Инвесторы представляют необходимые 
данные, документы и платежи в один или несколько административных 
органов. Заявка рассматривается соответствующими администрациями. 
После получения одобрения предоставленные данные заносятся в реестр, 
Ёи выдается официальное свидетельство, называемое лицензией, 
разрешением, регистрацией, декларацией или авторизацией.
Внедрение онлайн–сервиса включает в себя не только установку 
технических элементов системы — либо через физические серверы, либо 
через облачных провайдеров, — но и различные другие аспекты, включая 
управление процессом перехода, когда каждая организация отвечает 
за соответствующую регистрацию или авторизацию, обучение 
операторов, отвечающих за утверждение или органы управления, а также 
другие лица, которые будут помогать общественным или штатным 
колл-центрам тестировать систему с использованием реальных кейсов 
и фокус-групп, а также осуществлять коммуникацию. Укрепление 
институционального потенциала, как в области документации 
и проектирования услуг, так и, как следствие, в области 
функционирования системы, имеет решающее значение для обеспечения 
непрерывного развития услуг и постепенного расширения цифрового 
правительства с целью охвата всех услуг для бизнеса.
Цифровые инструменты, улучшая сбор данных о создании бизнеса, 
позволяют директивным органам понимать влияние упрощения процедур 
инвестирования, оценивать воздействие на сообщества и обеспечивать 
инклюзивность.
В отчете приводится сайт, на котором бизнес может оценить уровень 
развития цифровизации государственных услуг для регистрации бизнеса 
в странах мира. Лучшими сайтами «одного онлайн-окна» по оценке ЮНКТАД 
являются сайты Анголы и Эстонии, а также Катара и ОАЭ. А лучшими 
информационными порталами — сайты целых 18 стран.

«Пригодные для инвестиций» проекты
Мировые институты призывают готовить для инвесторов информацию 
по «пригодным для инвестиций» проектам — investible projects. Такие 
инвестиционные предложения должны содержать информацию, которую инвестор 
ожидает быть разработанной в предлагаемом ему инвестиционном проекте.
Данная информация может быть полезна агентствам развития для реализации 
вводимого с 2024 года мероприятия по формированию Стандарта 3.0, 
включающего в том числе, разработку агентствами развития субъектов 
Российской Федерации инвестиционных предложений.
В серии вебинаров Всемирной Ассоциации агентств инвестиций и развития 
(WAIPA) мероприятие 27 июня т.г. было посвящено подготовке и демонстрации 
«пригодных для инвестиций» проектов. 

ссылка на вебинар WAIPA

Организация ООН по промышленному развитию (ЮНИДО) представила 
свое видение того, что входит в подготовку и демонстрацию «пригодных 
для инвестиций» проектов.
Информацию о предстоящих вебинарах можно посмотреть и получить участие 
в них можно на сайте Всемирной Ассоциации агентств.

вебинары WAIPA

https://ger.digitalgovernment.world
https://youtu.be/p2ryfKM66QY?si=Pml59BNNV5KgEFsu
https://waipa.org/events-2024/


НААИР. АНАЛИТИКА аналитическая страница

Высоковязкие жидкости или кристаллические вещества, нерастворимые в воде и обладающие отличной 
химической стойкостью и атмосферостойкостью. Они широко используются в лакокрасочной 
промышленности, на их основе изготавливают грунтовочные материалы, эмали, лаки и шпатлевки. 
Также могут выступать в качестве эластифицирующих смол для акриловых гидроксилсодержащих смол, 
а также в качестве самостоятельных связующих. 

Сложные полиэфиры модифицированные жирнокислотными остатками получили широкое 
распространение при разработке 2К полиуретановых покрытий для окраски древесины. Сложные эфиры 
на основе касторового масла (Setathane D) широко используются при производстве полимерных 
покрытий для пола, на их основе изготавливают индустриальные полимерные полы, полимерные полы 
для спортзалов и 3К полимерцементные полы.

РЫНОК СЛОЖНЫХ 
ПОЛИЭФИРОВ 

Инвестиционно-аналитическое агентство «Профессиональные Комплексные Решения» 
(ПКР) и «Национальная Ассоциация агентств инвестиций и развития» (НААИР) в совместном 
проекте по изучению инвестиционных ниш России на основании собственных 
аналитических данных и Цифровой платформы «Инвестиционные проекты» провели 
исследование рынка деревообрабатывающей промышленности в России. 

СЛОЖНЫЕ 
ПОЛИЭФИРЫ

РЫНОК И ПРОИЗВОДСТВО1
По итогам 2023 г. рынок сложных полиэфиров продемонстрировал положительную динамику относительно 2022 г.: 
его объем увеличился на 6% в натуральном выражении и на 11% в стоимостном и составил порядка 40,4 тыс. тонн 
на сумму 9,8 млрд руб. Рост рынка был обусловлен увеличением импортных поставок из Китая в связи 
с санкционными ограничениями европейских компаний на импорт продукции в Россию. 

В структуре рынка сложных полимеров доля российских производителей в 2023 г. составила 60%. В натуральном 
выражении объем отечественного производства снизился на 3%, составив 24,1 тыс. тонн. В стоимостном выражении 
он вырос на 1% до отметки 6 млрд рублей. Цена на продукцию также увеличилась и составила в среднем 250 руб. 
за кг. Сокращение производства в натуральном выражении было вызвано незапланированной остановкой 
производства у одной из крупнейших компаний на рынке — «Радуга Синтез».

ПОТРЕБНОСТЬ В СЛОЖНЫХ ПОЛИЭФИРАХ2
Структура рынка сложных полиэфиров по отраслям потребления:

 ТОП-5 ОТЕЧЕСТВЕННЫХ ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ ЗАНИМАЮТ 42% РЫНКА

ООО «ЗАВОД 
СИНТАНОЛОВ» 

(ГК «НОРКЕМ») — 12%

ООО  НВП 
«ВЛАДИПУР» — 9% АО «ХИМТРАСТ» — 7% ООО «РТ-ИЗОФОРМ» — 7% НПП «МАКРОМЕР» — 7%

ИМПОРТ И ЭКСПОРТ
В натуральном выражении объем импорта сложных полиэфиров в 2023 г. увеличился на 22% и составил порядка           
16,2 тыс. тонн стоимостью 3,8 млрд руб. Данный рост связан с увеличением поставок из Китая и Турции, что было 
обусловлено уходом европейских производителей с российского рынка. Сейчас структура импорта в РФ выглядит 
следующим образом: 42% — Китай, 31% — Турция, 6% — Италия, 21% — прочие страны. 

Экспортные поставки в общем объеме производства занимают незначительную долю: менее 1%.

ПОЛИУРЕТАНОВАЯ 
ОТРАСЛЬ — 29%

ПРОИЗВОДСТВО 
ЛКМ — 16%

ПРОИЗВОДСТВО 
СЭНДВИЧ-

ПАНЕЛЕЙ — 15%

ПРОИЗВОДСТВО 
ПОЛИМЕРНЫХ ДЕТАЛЕЙ 

И ПОКРЫТИЙ — 11%
ПРОЧИЕ — 29%

Таким образом, сложные полиэфиры используют производители: лакокрасочной продукции; клеев, герметиков; 
наливных полов; строительных фасадных панелей, PIR-панелей; теплоизоляционных скорлуп для трубопроводов, плит; 
элементов отделки мебели, строительных конструкций, транспортных средств.

Для синтеза полиуретанов применяют изоцианаты и различные полиолы (простые полиэфиры, сложные полиэфиры, 
полимер-полиолы), которые производятся в России, а также импортируются.

В 2022 г производство полиуретанов в России сократилось на 12% на фоне снижения в сегментах потребления и экспорта 
готовых изделий. В частности, на мягкие пены, которые используются для выпуска мебели и матрасов, спрос упал на 27%, 
а потребление со стороны производителей полиуретановых систем снизилось на 48%. Заметный вклад в резкое падение 
внесли автопром и производство бытовой техники. У рынка полиуретанов сразу несколько драйверов, которые позволяют 
прогнозировать его рост. Прежде всего это запрос на энергоэффективность. ПУ используются для создания различных 
термоизоляционных материалов, которые обеспечивают эффективную защиту от холода, тепла и шума. В это же время 
в нефтесервисе объем потребления полиэфиров вырос на 44%. Причиной стала замена импортных материалов 
на отечественные. Однако эксперты и участники отрасли прогнозируют восстановление положительной динамики 
на рынке, особенно если удастся избежать зависимости от импорта. Таким образом, можно сделать вывод, что рынок 
сложных полиэфиров активно развивается и растет, в том числе, за счет роста отраслей потребления. 

В 2023 г. наибольшая доля потребления сложных полиэфиров – 63% от общего объема - пришлась на крупные 
компании-потребители: ООО «Дау Изолан» (23%), ООО «Акзо Нобель Коутингс» (14%) ООО «Фомлайн» (13%) и АО 
«Хантсман-НМГ» (13%). 
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ОБЪЕМ ИНВЕСТИЦИЙ И КОЛ-ВО ПРОЕКТОВ, НАХОДЯЩИЕСЯ НА АКТИВНОЙ СТАДИИ РЕАЛИЗАЦИИ
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ПРОБЛЕМАТИКА ОТРАСЛИ3
Несмотря на значительные местные запасы сырья и развитую химическую промышленность, Россия все еще 
в значительной степени зависит от импорта сложных полиэфиров, особенно высокоспециализированных видов. 
Экономическая и политическая ситуация оказывает значительное влияние на рынок. Новые санкции могут привести 
к дефициту импортных материалов. 

Сложный вход на рынок новых игроков: присутствуют барьеры в виде высоких капитальных затрат и оформления 
большого количества разрешительных документов (лицензий, сертификатов и т.п.)

Основной рынок сбыта продукции российских производителей – внутренний. Возникающая зависимость развития 
рынка от отечественного потребителя может приводить к замедлению развития отрасли сложных полиэфиров. 

ИНВЕСТИЦИОННАЯ АКТИВНОСТЬ4
Так как в настоящее время в России нет проектов по созданию новых производств сложных полимеров, будет 
рассмотрена инвестиционная активность одной из основных отраслей потребления «ЛКМ и промышленные 
покрытия». 

Согласно данным Цифровой платформы «Инвестиционные проекты» с мая 2023 г. по май  2024 г. в этой сфере 
наблюдалось увеличение количества активных проектов в 2 раза — с 11 до 22 единиц, и постепенный рост 
инвестиций на 29% — с  5,6 млрд до 7,2 млрд руб. В течении 12 месяцев было объявлено о новых 20 проектах отрасли 
на сумму 6,5 млрд рублей. В июне 2024 г. насчитывается 21 активный проект общей стоимостью 6,9 млрд рублей 
(не включая стадию «Приостановлен»). 

ТЕНДЕНЦИИ И ПЕРСПЕКТИВЫ РЫНКА5
Рынок сложных полиэфиров характеризуется монополистическим типом конкуренции;

Многие российские предприятия производят сложные полиэфиры для собственного потребления;

Потенциал развития внутреннего производства сложных полиэфиров в России достаточно высок. Предполагается 
рост рынка в ближайшие 5 лет в 2,5 раза.  

Одной из ключевых тенденций на рынке является повышение интереса к инновационным технологиям и разработке 
новых видов полиэфиров. Это включает в себя исследования в области биоразлагаемых материалов, что особенно 
актуально в контексте глобальных вызовов по снижению уровня загрязнения окружающей среды. 

Введение международных санкций и изменения в мировой торговле могут привести как к дефициту импортных 
материалов, так и к возможностям для развития внутреннего производства. Экономическая политика государства, 
направленная на поддержку отечественных производителей, может сыграть ключевую роль в дальнейшем развитии 
отрасли.

Спрос на сложные полиэфиры в России тесно связан с такими отраслями, как автомобилестроение, строительство, 
текстильная промышленность и медицина. Развитие этих секторов экономики будет способствовать увеличению 
внутреннего спроса на полиэфирные продукты. 

Ожидается, что новые инвестиции и рост мощностей производства, мировой тренд роста потребления композитных 
материалов, растущая потребность в продукте, а также тенденция к локализации производства ближе 
к потребителям, позволят рынку сложных полиэфиров вырасти в ближайшем будущем. 

САМЫЙ КРУПНЫЙ ПЛАНИРУЕМЫЙ ПРОЕКТ

Строительство завода по производству художественных и реставрационных красок в поселке Федоровское 
Ленинградской области, 2 млрд руб., компания АО «ЗХК «Невская палитра».

САМЫЙ КРУПНЫЙ НЕДАВНО ВВЕДЕННЫЙ В ЭКСПЛУАТАЦИЮ ПРОЕКТ (МАРТ)

Строительство завода по производству лакокрасочных материалов в Санкт-Петербурге за 1,69 млрд руб., 
холдинг «Энамеру».

ТОП-5 ИНВЕСТОРОВ ПО ОБЪЕМУ ВЛОЖЕНИЙ В ОТРАСЛЬ 
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ПАЛИТРА» ООО «БИКОМ» АО «ГК «ХИМИК» ООО «ФАБРИКА КОВАЛИ» ООО «ЗДР «АЗИМУТ»
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Ханты-Мансийский 
автономный округ — Югра

Нижегородская 
область, Республика 
Башкортостан

Нижегородскую практику по созданию 
инвестпрофилей представили Минэкономразвития 
Башкирии. 

Делегация правительства Нижегородской 
области в рамках рабочего визита в Республику 
Башкортостан обменялась опытом поддержки 
инвесторов. Официальная встреча представителей 
правительств Башкирии, Нижегородской 
и Тюменской областей прошла в рамках обучения 
региональных инвестиционных команд.

подробнее

Тюменская область

Инвестагентство региона и Сбербанк разработают 
новые инструменты поддержки малого бизнеса. 

Стратегическое соглашение о сотрудничестве 
подписано в рамках международной выставки 
«Иннопром» в Екатеринбурге. В рамках соглашения 
предусмотрена разработка дорожных карт 
по упрощению процедуры предоставления 
гарантий от Инвестиционного агентства и обмен 
информацией о возможностях инновационного 
развития.

подробнее

Правительство ХМАО и Министерство РФ 
по развитию Дальнего Востока и Арктики 
планируют подписать соглашение о передаче 
функций управляющей компании Фонду развития 
Югры.

Соответствующее соглашение одобрило 
Правительство Югры . Фонд возьмет 
на себя обязательства по взаимодействию 
с предпринимателями, инвесторами, которые 
готовы приобрести статус резидента 
Арктической зоны или уже ими являются.

подробнее

Ленинградская область

НААИР.НОВОСТИ СПЕЦОРГАНИЗАЦИЙ подробнеерейтинги регионов и новости членов НААИР — июнь 2024 г.

Институт статистических исследований 
и экономики знаний НИУ ВШЭ проанализировал 
уровень роботизации промышленности 
в региональном и отраслевом разрезе. 

В 2023 г. организации обрабатывающей 
промышленности применяли 12,8 тыс. роботов. 
Лидерами стали: Санкт-Петербург, Самарская 
область, Московская область, Республика 
Татарстан, Калужская область, Нижегородская 
область, Ленинградская область, Москва, 
Свердловская область, Тульская область.

подробнее

Ленинградская область тиражирует практику 
сопровождения инвестпроектов. 

Агентство экономического развития Ленобласти 
подписало в рамках ПМЭФ 2024 соглашения 
с АИР Волгоградской области и Инвестиционным 
агентством Приморского края. Соглашения 
касаются передачи опыта работы 
клиентоцентричной системы «Зелёный коридор 
для инвестора». Личный кабинет — это связующий 
инструмент «Зеленого коридора», является первой 
универсальной CRM-системой, разработанной 
специально под бизнес-процессы агентств 
развития.

подробнее

Красноярский край

Инвестпотенциал Красноярского края 
презентовали на Китайской ярмарке зарубежных 
инвестиций в Национальном конференц-центре 
в Пекине, где прошла 14-я Китайская ярмарка 
зарубежных инвестиций — крупнейшее 
мероприятие, объединяющее производителей 
из КНР и иностранных партнёров.

Организатором мероприятия выступила 
Китайская ассоциация развития предприятий 
за рубежом. Приглашение на выставку получили 
более 2200 участников из 96 стран мира.

подробнее

Отчёт Минэкономразвития 
РФ о результатах работы 
ОЭЗ за 2023 г.

Эффективность ОЭЗ по результатам оценки 
свидетельствует о том, что идея создать 
в регионах «точки экономического роста» 
с инфраструктурой и преференциальными 
условиями себя полностью оправдала. 

В ОЭЗ уже работает более 1,2 тыс. резидентов, 
которыми, фактически вложено уже свыше 
1,8 трлн рублей инвестиций, создано 83 тыс 
рабочих мест.

подробнее

Рейтинг 
инвестпривлекательности 
инд.парков и ОЭ3

Опубликован рейтинг инвестиционной 
привлекательности индустриальный парков 
и ОЭЗ по версии аналитического центра «Эксперт».

В рейтинг по итогам 2023 года вошло 
144площадок, из них 40 особых экономических 
зон и 104 индустриальных парков. Лидер 
по клиентоориентированности в первой 
территориальной группе парков — ОЭЗ 
«Технополис «Москва.

подробнее

Эксперты агентства РИА Рейтинг выяснили 
социально-экономическое положение регионов 
России по итогам 2023 г. 

Лидирующие позиции, как и ранее, занимают 
Москва (94,4 балла) и Санкт-Петербург (89 баллов). 
При этом почти у всех регионов из замыкающей 
баллы выросли, что свидетельствует 
об улучшении социально-экономической 
ситуации.

подробнее

Рейтинг социально- 
экономического положения 
регионов по итогам 2023 

Рейтинг регионов 
по уровню роботизации
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https://nn-invest.ru/event/
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https://fondugra.ru/news/14706/


НААИР.ИНТЕРВЬЮ

ПРИШВИН 
ГЕРМАН ЕВГЕНЬЕВИЧ
ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР 
КОРПОРАЦИИ РАЗВИТИЯ 
ЗАПОРОЖСКОЙ ОБЛАСТИ

ДАТА РОЖДЕНИЯ 

01 ноября 1969 года

МЕСТО РОЖДЕНИЯ

г. Пермь

ОБРАЗОВАНИЕ

1996 г., Пермская государственная сельскохозяйственная 
Академия имени академика Д.Н.Прянишникова, Экономика;

2023 г., Президентская Академия Государственной службы (РАНХиГС), 
Юриспруденция.

Ваш опыт в должности руководителя спецорганизации?
Свою профессиональную деятельность я начал с должности регионального 
директора по развитию в крупной транснациональной компании. 

В портфеле управленческой деятельности есть так же управление 
продовольственными активами. Сопровождение олимпийского строительства 
в части экологии, а также управление имущественным комплексом и закупками 
в Президентской академии РАНХиГС в Санкт-Петербурге.

Корпорацию Развития Запорожской Области я возглавляю с момента её государственной 
регистрации. 

Работа КР ЗО ведётся в рамках десятилетней стратегии развития Запорожской 
области, согласованной с Президентом России. Корпорация является одним 
из ключевых участников ее реализации, создание благоприятных условий 
для ведения экономической и инвестиционной деятельности.

Взаимодействие, с одной стороны с инвестором, с другой — региональными 
и федеральными органами исполнительной власти, для формирования 
инвестиционного предложения, — основная задача, которую сейчас решает КР ЗО. 

Всего в оперативном администрировании КРЗО находится 53 предприятия. 
В частности, с 01 февраля в КР ЗО переданы 2 градообразующих предприятия: 
«Бердянские жатки» — производство с\х навесной оборудования и «Азмол» — 
нефтеперерабатывающее производство. Это уникальные предприятия по своей 
технологической составляющей, уникальны по своей истории. Общая численность 
сотрудников составляет порядка 950 человек. 

За первое полугодие 2024 года была проделана большая работа в части 
формирования единой инвестиционной политики на территории ЗО, отвечающей 
целям и приоритетам социально-экономического развития региона.Подготовлена 
нормативно-правовая база, утверждён региональный инвестиционный стандарт.

Проектная деятельность КР ЗО строится на развитии взаимного доверия государства 
и инвестиционного бизнеса. Масштабные программы поддержки, такие как свободная 
экономическая зона помогают обрести устойчивость к внешним вызовам.

В силу особенности территории крупного инвестиционного всплеска на сегодняшний 
день нет, однако 4 инвестиционных проекта находятся на стадии рассмотрения 
и утверждения в инвестиционном комитете. Это проекты в области транспорта, 
природопользования и энергетики. 

Много ли сейчас проектов на сопровождении?



Запорожская область — уникальный регион, он комплексный: качественная земля, 
большой промышленный потенциал, а также энергетически независимый 
и энергетически потенциальный регион. В комплексе это дает понимание инвестору, 
что здесь можно работать на земле, можно развивать производство и для этого есть 
энергия.

Кроме того, Азовское море — это уникальная экосистема, это неограниченные 
рекреационные ресурсы.

Регион находится в центре исторических территорий, и он является логистически 
перевалочным регионом: морская логистика, железнодорожные перевозки, 
автомобильная логистика – связь между южным округом и Крымом.

Помимо инвестиционной деятельности мы видим точки роста в развитии 
долгосрочного и эффективного сотрудничества по реализации региональных 
приоритетных проектов, таких как создание и развитие технопарка 
«ЗапорожьеАгроХимТех» на базе имущественного комплекса завода «АЗМОЛ». 
Ведётся  работа по программе Губернатора «Запорожская целина» по привлечению 
специалистов, предпринимателей и инвесторов в приоритетные отрасли экономики 
Запорожской области.

Какие Вы видите основные точки роста в своем регионе                   
на ближайшую перспективу? 

НААИР В ЛИЦАХ

Коллектив КР ЗО абсолютно уникальный по своей географической наполненности. 
В тесном сотрудничестве, основанном на принципах личной ответственности каждого 
за командный результат, взаимодействуют представители разных регионов России: 
Пермь, Москва, Казань, Чебоксары, Санкт-Петербург, Красноярск, Севастополь, Воронеж, 
Мелитополь. Каждый сотрудник со своим абсолютно уникальным опытом работы вносит 
неоценимый вклад в развитие благоприятного инвестиционного климата области. 

Расскажите немного о коллективе спецорганизации?

С детства я в спорте: баскетбол и плавание. Именно отсюда развиты такие необходимые 
для руководителя как: высокая эмоциональная устойчивость, самодисциплина, 
терпеливость, командная работа, работа на максимуме возможностей, способность 
к конкурентной борьбе. 

При первой же возможности в обязательном порядке — посещение театров и балетных 
постановок. 

Хобби

баскетбол плавание

театр

По первому образованию я океанолог-ихтиолог, проходил практику на необитаемом 
острове Курильской гряды.

Интересный факт о себе

балет



НААИР В ЛИЦАХ

Залог успеха кроется в умении определять вероятность возникновения риска и степень 
его потенциального воздействия на проект.

Какими можете поделиться лайфхаками или какой дать совет 
по работе с инвесторами в регионе?

corporation_zo

ЛУЧШИЕ СПЕЦОРГАНИЗАЦИИ 
ПО РАБОТЕ С ИНВЕСТОРАМИ?

САМЫЙ ЭФФЕКТИВНЫЙ КАНАЛ 
ПРИВЛЕЧЕНИЯ ИНВЕСТОРА?

НАЗОВИТЕ САМЫЕ ИНТЕРЕСНЫЕ 
ПРАКТИКИ ИЗ ДРУГИХ РЕГИОНОВ, 
КОТОРЫЕ ВЫ БЫ ХОТЕЛИ ВЗЯТЬ 
НА ВООРУЖЕНИЕ В ВАШЕЙ 
СПЕЦОРГАНИЗАЦИИ? 

Корпорация развития Нижегородской 
области.

Государственно-частное управление.

Мне было бы интересно самому быть примером 
успешной практики, например, внедрить технологии, 
такие как анализ данных, машинное обучение, 
нейронные сети, роботы-инвесторы, анализ 
социальных медиа, блокчейн и голосовые 
помощники, — всё это может использоваться 
для анализа и прогнозирования изменений на рынке.

https://t.me/s/corporation_zo
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